



Brunnenbräu Bier-Blog – Newsletter 04/23 (76)

Liebe Freunde und Bierliebhaber in aller Welt!

(in English see below)

Weihnachten ist ein Fest voller Traditionen und Rituale – und das gilt, wenn wir ehrlich sind, für religiöse Menschen ebenso wie für Atheisten. Die einen treffen sich mit der Familie und folgen an den Feiertagen einer ganz bestimmten Choreografie, die anderen pfeifen auf das ihrer Meinung nach oberflächliche Friede-auf-Erden-Getue und gehen aus Protest in die Kneipe ihres Vertrauens. Ritualisiertes Verhalten auf beiden Seiten.

Zu diesen Traditionen gehört natürlich auch das Schenken. Zunehmend mehr Menschen folgen der Tradition „wir schenken uns nichts“, die meisten aber zeigen sich einmal im Jahr großzügig und schließen in ihre Großzügigkeit dann auch entferntere Verwandte oder nur oberflächlich Bekannte mit ein. Und da beginnt für den Biergenießer der Spaß ...

Irgendwann hat man auf einer Betriebsfeier mal den Sekt und den Wein abgelehnt und sich lieber ein Bier geben lassen. Oder der Nachbar drei Häuser weiter hat uns dabei beobachtet, wie wir aus dem Auto 'zig verschiedene Flaschen Bier ausgeladen haben. Die ehemalige Schulkameradin hat unseren Blog entdeckt, allerdings ohne ihn wirklich zu lesen. Und die Großtante hat dem eingehetzten Neffen mal gesteckt, dass wir Biertrinker seien.

Das Resultat?



Industriebier

An Weihnachten (seltenerer auch mal an Ostern oder einem Geburtstag) findet sich ein voluminöses Paket auf dem Gabentisch, und der Schenker oder die Schenkerin raunt verschwörerisch: „Du bist doch Biertrinker ...“

Ach, statt der erhofften exklusiven Bierspezialitäten aus kleinen, aber guten Brauereien findet sich in dem aufwändig verpackten Geschenkkarton entweder eine Auswahl von einem Dutzend Industrie-Pilsnern der Sorte Krombacher, Warsteiner, Holsten, Bitburger und vielleicht vermeintlicher „Exoten“ wie Żywiec oder Tyskie („Du, das war gar nicht so einfach, zwölf verschiedene Biere zu finden!“), oder es sind tatsächlich Biere von Kleinbrauereien irgendwo auf dem Land („Die habe ich im Frühjahr gekauft, als wir da Urlaub gemacht haben, und damit ich sie nicht aus Versehen selbst trinke, extra für Dich im Heizungskeller aufbewahrt!“), die zum sofortigen Verzehr gedacht waren und nach sieben, acht Monaten noch nicht einmal mit viel Himbeersirup als Pseudo-Sauerbier zu genießen sind.

Dann ist erst schauspielerisches Talent gefragt, um große Freude zu simulieren (denn wer riskiert auf der Familienfeier schon einen Eklat), und anschließend, nach einer längeren Höflichkeitsfrist, psychologisches Einfühlungsvermögen (um den Schenker schonend beizubringen, dass das leider völlig daneben war).

Ob das Weintrinken auch so geht? Mangels eigener Betroffenheit weiß ich es nicht ...

Zum Wohl!

Volker

P.S. Ich hoffe, Ihr habt Spaß an meinen kurzen Geschichten und Berichten, und ich würde mich über Kommentare und Diskussionen auf meiner Homepage sehr freuen. Ich würde mich ebenfalls sehr freuen, mal einen Artikel oder Bericht aus Eurer Feder auf meiner Seite zu veröffentlichen – wenn Ihr also den Drang verspürt, Eure bierigen Erfahrungen mit der Welt zu teilen, dann kontaktiert mich doch einfach per [eMail](#). Und schließlich: Alle seit dem letzten Newsletter erschienenen oder rekonstruierten Geschichten findet Ihr am Ende dieses Newsletters; und einen ausführlichen Kalender der kommenden bierigen Ereignisse auf der Startseite meines Blogs.

Für ältere Ausgaben meines Newsletters schaut bitte im [Archiv](#) nach.



Brunnenbräu Bier-Blog – Newsletter 04/23 (76)

Dear Friends and Beer Aficionados all over the world!

(auf Deutsch siehe oben)

Christmas is a holiday full of traditions and rituals – and if we are honest, this applies to religious people as well as atheists. Some get together with the family and follow a very specific choreography on the holidays, while others don't give a damn about what they see as superficial peace-on-earth fuss and go to their favourite pub in protest. Ritualised behaviour on both sides.

Of course, these traditions also include gift-giving. More and more people are following the tradition of “we don't give each other presents”, but most of them show their generosity once a year and include more distant relatives or only superficial acquaintances in their generosity. And that's where the fun begins for the beer connoisseur ...

At some point, you've turned down the champagne and wine at a company party in favour of a beer. Or the neighbour three houses down the road watched us unload umpteen different bottles of beer from the car. The former schoolmate discovered our blog, but without really reading it. And the great aunt once told her nephew by marriage that we were beer drinkers.

The result?



Industrial Beer

At Christmas (more rarely at Easter or a birthday), a voluminous parcel appears on the gift table, and the giver whispers conspiratorially: “You’re a beer drinker, aren’t you?”

Alas, instead of the exclusive speciality beers from small but good breweries that were hoped for, the elaborately wrapped gift box contains either a selection of a dozen industrial Pilsners of the Krombacher, Warsteiner, Holsten, Bitburger variety and perhaps supposed “exotics” such as Żywiec or Tyskie (“Hey, that wasn’t so easy to find twelve different beers!”), or you’ll actually find beers from microbreweries somewhere in the countryside (“I bought these in spring when we were on holiday there, and I kept them for you in the boiler room so I wouldn’t accidentally drink them myself!”), which were intended for immediate consumption and after seven or eight months cannot even be enjoyed as pseudo-sour beers with lots of raspberry syrup.

Then actor’s talent is required first to simulate great joy (because who would risk a scandal at a family celebration). And then, after a longer period of politeness, psychological empathy is needed (to gently teach the gift giver that this was unfortunately completely out of order).

Do wine drinkers feel the same way? I don’t know for sure – lack of personal experience ...

Cheers!

Volker

P.S. I hope you will enjoy reading my short stories and reports, and I am looking forward to reading your comments and discussions on my homepage. I would even gladly appreciate to publish some articles and reports penned by you – so if you feel an urge to tell the world about your beer experiences, feel free to contact me via [eMail](#). And finally: All stories published or reconstructed since the last edition of my newsletter can be found at the end of this newsletter, and a detailed calendar of upcoming beery events on my blog’s homepage.

For older issues of this newsletter, please see the [archive](#).

List of recently added entries:

[Warsteiner Brauerei](#) [transferred from my outdated website], 16th November 1987

[König-Brauerei](#) [transferred from my outdated website], 6th November 2006

[Privatbrauerei Strate](#) [restored from my crashed website], 28th December 2009

[Strate's Brauhaus](#) [restored from my crashed website], 28th December 2009

[Wettelsheimer Keller](#), 19th August 2022

[Braugasthof Trompete](#), 21st August 2022

[Privatbrauerei Hofmühl](#), 21st August 2022

[Brauerei Gutmann](#), 21st August 2022

[Bräustüberl zum Thorbräu / Brauerei Thorbräu](#), 21st August 2022

[Thorbräu Biergarten Freibank](#), 21st August 2022

[Brewers Association: Best Practices Guide to Quality Craft Beer](#), 22nd August 2022

[Brauhaus Sternen](#), 3rd September 2022

[Leseprobe: 99 Stamperl Bier](#), 21st November 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(43\)](#), 9th March 2023

[Beer Nuggets: Verkostungspaket Doctah Cerveza \(3\)](#), 10th March 2023

[Beer Nuggets: Verkostungspaket von Liquid Story](#), 14th March 2023

[Beer Nuggets: Geschenkset von der Insel](#), 27th March 2023

[Beer Nuggets: Verkostungspaket aus Hannover \(10\)](#), 28th March 2023

[Beer Nuggets: Verkostungspaket Maltgarden](#), 4th April 2023

[Beer Nuggets: Beer Machine – Sailors Call](#), 12th April 2023

[Beer Nuggets: Mitbringsel sind immer willkommen! \(6\)](#), 28th April 2023

[Café de la Paix](#), 30th April 2023

[Brasserie du Roi](#), 2nd May 2023

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(44\)](#), 10th May 2023

[Kater Murr](#), 12th May 2023

[Innis & Gunn Brewery Taproom Edinburgh](#), 31st July 2023

[Cold Town House](#), 1st August 2023

[Innis & Gunn Brewery Taproom Leith](#), 1st August 2023

[The Wee Vault](#), 1st August 2023

[The Oban Beer Seller](#), 2nd August 2023

[The Corryvreckan](#), 2nd August 2023

[Craignure Inn](#), 3rd August 2023

[Uile-Bheist Distillery & Brewery](#), 5th August 2023

[Scotch & Rye](#), 5th August 2023

[Bellfield Brewery](#), 7th August 2023

[Żagle 2023 – Strefa Piwa Kraftowego](#), 20th August 2023

[Stara Komenda](#) [update], 23rd August 2023

[Brauhaus Neulich](#), 25th August 2023

[BernardiBräu / Bier Alp](#) [update], 26th August 2023

[Airbräu](#) [update], 29th August 2023

[Airbräu](#) [update], 2nd September 2023

[Leutkircher Kulturbrauerei](#), 4th September 2023

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(43\)](#) [post scriptum], 6th September 2023

[Beer Nuggets: Holy Shit! \(DEU\)](#), 6th September 2023

[Bamberg – ein Bekenntnis zum Bier](#), 6th September 2023

[Beer Nuggets: Holy shit! \(POL\)](#), 7th September 2023

[Beer Nuggets: Holy Shit! \(DEU\)](#) [update], 12th September 2023

[Beer Nuggets: Beertasting Community Award Austria 2023](#), 26th September 2023

[Stara Komenda](#) [update], 29th September 2023

[The Office](#) [update], 30th September 2023

[Miejski Browar Stargard](#) [update], 1st October 2023

[Beer Nuggets: Finest Beer Selection 2023](#) [update], 13th October 2023

[Café de la Paix](#) [update], 15th October 2023

[Stara Komenda](#) [update], 19th October 2023

[Piwnica pod Galeria](#), 28th October 2023

[Beer Nuggets: Finest Beer Selection 2023](#) [update], 7th November 2023

[Buchpräsentation „Piwo w Szczecinie do Roku 1945“](#), 9th November 2023

[Beer Nuggets: Nichts ist beständiger als der Wandel – Neue Wege für die Biersommelier-Ausbildungen](#), 16th November 2023

[Beer Nuggets: Poznańskie Targi Piwne 2023 \(Reklame ENG\)](#) [update], 18th November 2023

[Beer Nuggets: Posener Biermesse 2023 \(Reklame DEU\)](#) [update], 18th November 2023

[Beer Nuggets: Dietrachinger Brauerei übernimmt Gerstlbräu](#), 22nd November 2023



Brunnenbräu® Bier-Blog und ehem. Hausbrauerei
Immhof 2
87 547 Burgberg im Allgäu
Bundesrepublik Deutschland
+49 176 4570 9422
cbo@brunnenbraeu.de
blog.brunnenbraeu.eu